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ATA N.° 85ª DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE GESTÃO
PÚBLICA

Ata da sessão ordinária do Departamento de
Gestão Pública, realizada no dia 16 de
dezembro de 2021, às 13 horas e 34
minutos, seguindo as recomendações da
Portaria nº 323/GR/REITORIA/UFPB a
plenária ocorreu por meio da Plataforma
Google Meet.

No décimo sexto dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e um, na Plataforma1
Google Meet, às treza horas e trinta e quatro minutos da tarde, por meio do link2
meet.google.com/kfk-dhho-azm, aconteceu a Octogésima Quinta Reunião Ordinária do3
Colegiado Departamental. A reunião foi presidida pelo Professor Vico Dênis Sousa de4
Melo, Chefe do Departamento de Gestão Pública. Estiveram presentes os Professores:5
Carla Calixto da Silva, Fernando José Vieira Torres, Flávio Perazzo Barbosa Mota,6
Glenda Dantas Ferreira, Iris Gomes dos Santos, James Batista Vieira, Juliana Fernandes7
Moreira, Lizandra Serafim, Marco Antônio de Castilhos Acco, Maria Daniella de8
Oliveira Pereira da Silva, Sabrina de Melo Cabral, Vanderson Gonçalves Carneiro e9
Vico Dênis Sousa de Melo. Professores ausentes com justificativa indicada: Hermann10
Atila Hrdlicka. Professores ausentes sem justificativa indicada: Joseneide Souza Pessoa.11
Representando os discentes esteve presente Felipe Jardim. Representando os técnico-12
administrativos esteve presente: Katarina Leal Chaves Lacerda, que secretariou a13
Reunião. Às treze horas e trinta minutos o Prof. Vico Melo fez a primeira chamada, não14
havendo quórum necessário. Às treze horas e trinta e quatro minutos, o Prof. Vico Melo15
fez a segunda chamada e, com o quórum necessário, a reunião teve início. Antes de16
iniciar a primeira ordem do dia, o Prof. Vico Melo questionou se alguém gostaria de17
indicar a inclusão ou exclusão de ponto de pauta. A Profa. Maria Daniella solicitou a18
exclusão do quarto ponto de pauta (apreciação do parecer da docente Maria Daniella,19
acerca de solicitação de redistribuição de docente da UFMT para o DGP - Processo nº20
23074.105385/2021-70), em virtude de necessitar de maior tempo para análise do21
processo a que lhe foi solicitado a emissão de parecer. Solicitação de exclusão de ponto22
de pauta aprovado por unanimidade de votos. Em seguida, o Prof. Vico Melo solicitou à23
técnica-administrativa Katarina Lacerda a projeção dos resultados da votação sobre os24
pontos de pauta, ocorrida por meio do formulário eletrônico25
https://forms.gle/wZgdLvE2mfeggkZh8. A primeira ordem do dia tratou sobre a26
Homologação da Ata 84ª da reunião ordinária do DGP e da Ata 38ª da reunião27
extraordinária do DGP. Posto em discussão. Posto em votação. Ata da 84ª Reunião28
Ordinária do DGP, conforme consta no relatório de votação eletrônico do Google Forms,29



emitido pelo DGP, aprovada com DUAS ABSTENÇÕES DE VOTO, do docente Marco30
Antônio de Castilhos Acco e do docente Vico Dênis Sousa de Melo. Ata 38ª da reunião31
extraordinária do DGP, conforme consta no relatório de votação eletrônico do Google32
Forms, emitido pelo DGP, aprovada com DUAS ABSTENÇÕES DE VOTO, do33
docente Marco Antônio de Castilhos Acco e do docente Vico Dênis Sousa de Melo. A34
segunda ordem do dia tratou sobre a Apreciação do parecer da Comissão de Encargos35
Docentes do DGP, relativo à solicitação do docente Fernando Torres - Processo nº36
23074.123134/2021-27. Posto em discussão. Posto em votação. Conforme consta no37
relatório de votação eletrônico do Google Forms, emitido pelo DGP, aprovada com38
DUAS ABSTENÇÕES DE VOTO, do docente Vico Dênis Sousa de Melo e da docente39
Iris Gomes dos Santos. A terceira ordem do dia tratou sobre Apreciação do parecer da40
Comissão de Progressão Funcional Docente do DGP, relativo à solicitação progressão41
funcional horizontal da docente Carla Calixto – Processo nº 23074.124816/2021-09. O42
Prof. Vico Melo passou a palavra à Comissão de Avalição de Progressão Funcional43
Docente para esclarecerem sobre o parecer. O Prof. Flávio Perazzo, presidente da44
comissão, explicou como foi feita a análise, inclusive com a solicitação, em análise45
preliminar, de complementação de documentação pela Profa. Carla Calixto, pedido que46
foi atendido pela docente requisitante. Dessa forma, após verificação da documentação47
comprobatória, a comissão esclareceu fatores que levaram a ajustes de pontuação em48
alguns itens de avaliação, que mesmo assim, lhe permite ter pontuação suficiente para49
realizar a promoção solicitada pela Profa. Carla Calixto, sendo o parecer favorável à50
solicitação. O Prof. Flávio Perazzo solicitou ao colegiado a decisão de acatar ou não o51
ajuste de pontuação efetuado. A Profa. Carla Calixto agradeceu ao trabalho e agilidade52
da comissão, além de esclarecer os fatores que a levaram a indicar pontuação para os53
itens que foram ajustados pela comissão. O Prof. Flávio Perazzo ressaltou que o Vice-54
Coordenador da Coordenação de Gestão Pública é membro nato do Núcleo Docente55
Estruturante, não podendo, assim, haver pontuação para essa atividade, além de56
explanar sobre as ressalvas sobre outros elementos que foram objeto de avaliação. Na57
sequência, o Prof. Vico Melo passou para a votação do colegiado. Posto em votação.58
Aprovado com DUAS ABSTENÇÕES DE VOTO, da docente Lizandra Serafim e da59
docente Carla Calixto da Silva, o parecer da Comissão de Progressão Funcional60
Docente do DGP, relativo à solicitação progressão funcional horizontal da docente61
Carla Calixto – Processo nº 23074.124816/2021-09. A quarta ordem do dia tratou62
sobre Aprovação de ad referendum relativo ao aproveitamento de candidato aprovado63
no processo seletivo de professor substituto regido pelo Edital nº 35/2021, área de64
Teoria Econômica, realizado pelo Departamento de Economia/CCSA. O Prof. Vico65
Melo apresentou o histórico da realização do Processo Seletivo para Professor66
Substituto do Departamento de Economia do CCSA/UFPB, bem como das necessidades67
existentes no Departamento de Gestão Pública, de origem da tramitação judicial68
referente ao código de vaga de professor efetivo da área de Economia e do afastamento69
do Prof. Geraldo Magela. Nesse sentido, o Prof. Vico Melo esclareceu que foram feitos70
os trâmites administrativos necessários para que pudesse ser realizada a contratação de71
uma professora substituta, por meio de aproveitamento do processo seletivo realizado72
pelo Departamento de Economia/CCSA, ainda no mês de dezembro de 2021, a fim de73
garantir a contratação dentro da previsão orçamentária vigente, oportunizando a74
disponibilidade da professora substituta para o próximo período letivo. O Prof.75
Vanderson Carneiro e o colegiado do DGP parabenizaram o trabalho da Chefia e da76
Secretaria do DGP na condução desse processo. Posto em votação. Aprovado com77
UMA ABSTENÇÃO DE VOTO, do docente Vico Dênis Sousa de Melo. A quinta78
ordem do dia tratou sobre Apreciação e aprovação de edital de seleção para Professor79



Formador BAP-EaD. O Prof. Vico Melo relatou sobre a dificuldade de formar a80
comissão de seleção, em razão de estarem em fim de ano e fim de período, com férias81
coletivas dos docentes. Explicou ainda sobre a elaboração do edital de seleção, o qual82
teve a minuta enviada pela Coordenadora de Administração Pública, Profa. Juliana83
Moreira, para complementação pelo Departamento de Gestão Pública. O Prof. Vico84
Melo agradeceu o envio e esclareceu que o DGP entrou em contato com o Diretor de85
Centro do CCSA e com quinze docentes que compuseram anteriormente a comissão de86
seleção para professor formador do BAP, mas que foram indicadas muitas negativas87
para participação. Apenas a docente Victoria Puntriano Zuninga de Melo e o docente88
James Batista Vieira se colocaram a disposição. O Prof. Vico Melo registrou89
agradecimentos pela disponibilidade dos docentes. A Profa. Juliana Moreira indicou que90
alguns professores do DGP estão com cadastros ativos no BAP como Professor91
Formador até maio de 2024, mas que a maioria dos docentes terão seus cadastros92
vencidos em fevereiro de 2022, sendo, assim, necessária a realização de nova seleção. A93
docente ainda esclareceu que tentou prorrogar o prazo de validade dos cadastros, porém,94
não foi possível. Além disso, agradeceu pela disponibilidade do Prof. James Batista em95
participar da comissão de seleção e explicou que os docentes que ainda estão com96
cadastros válidos podem participar novamente da seleção atual, conforme informação97
recebida da SEAD. O Prof. Vico Melo ressaltou que é necessário definir, então, na98
reunião a composição da comissão de seleção, tendo em vista o fechamento do99
cronograma da seleção e publicação do edital. A Profa. Juliana Moreira sugeriu entrar100
em contato com coordenadores e chefes de departamento que não terão períodos férias101
atual. O Prof. Vanderson Carneiro solicitou a apresentação do cronograma, que foi102
disponibilizada pelo Prof. Vico Melo. O Prof. Vanderson Carneiro questionou qual se103
haveria prejuízo em a comissão ser composta somente por docentes do DGP. A Profa.104
Sabrina Cabral sugeriu que professores substitutos poderiam compor a comissão. O Prof.105
Vico Melo ressaltou que o edital indica que a comissão deve ser composta por docentes106
efetivos da instituição. O Prof. Flávio Perazzo indicou que, devido a dificuldade em107
conseguir professores de fora do DGP, que a comissão poderia ser formada por108
professores do próprio departamento, podendo os professores que não forem concorrer à109
seleção compor a comissão. O docente mencionou também que a comissão deveria ser110
formada nessa reunião, de modo a não deixar essa decisão apenas para fevereiro de111
2022. A Profa. Maria Daniella solicitou esclarecer se deve participar da nova seleção,112
tendo em vista que seu cadastro com o BAP está válido até maio de 2024. A Profa.113
Juliana Morerira esclareceu que pode participar da seleção, ficando seu cadastro válido114
por um período de quatro anos. A Profa. Iris Gomes ressaltou que esse processo seletivo115
deve ser mais célere, pois não haverá possibilidade de inscrição de professores externos116
ao DGP, de acordo com o disposto no edital de seleção. A Profa. Juliana Moreira117
ponderou que entende que o edital não fecha a inscrição para participação apenas de118
professores do DGP, mas que essa decisão fica a critério da Chefia do DGP. Além disso,119
mencionou que foi de grande valia a contribuição de docentes externos no período120
anterior para as atividades do BAP. A Profa. Sabrina Cabral indicou que é necessário121
decidir na própria reunião a composição da comissão de seleção e que para agilizar esse122
processo poderia ser composta pelos docentes do próprio DGP. A Profa. Glenda Dantas123
esclareceu que o edital da seleção anterior restringia a participação para docentes do124
próprio departamento, que, inclusive, não eram todos os campos do edital disponíveis125
para alteração. Dessa forma, foi um entendimento da comissão de seleção habilitar dois126
candidatos externos ao DGP, embora eles tenham de fato realizado contribuição127
significativa para o BAP. A Profa. Glenda Dantas solicitou, ainda, que seja analisada128
pelo colegiado sobre a pertinência legal e administrativa em aceitar inscrições de129



candidatos de fora do DGP. O Prof. Vico Melo confirmou que há apenas alguns campos130
disponíveis para alteração pelo departamento e que de fato a indicação de docentes que131
podem concorrer à seleção já vem pré-formatada para os docentes do DGP, tendo o132
entendimento de que apenas os docentes do DGP estão habilitados para inscrição e133
habilitação por meio da seleção. O Prof. Vico Melo solicitou ao colegiado a indicação134
de disponibilidade para compor a comissão de seleção. A Profa. Maria Daniella se135
colocou a disposição. A Profa. Juliana Moreira sugeriu retirar do edital de seleção as136
disciplinas que são ministradas pelos professores que estão com cadastro vigente até137
maio de 2024, possibilitando nesse ano a realização de nova seleção. O Prof. Vico Melo138
concordou com a sugestão da Profa. Juliana Moreira e questionou quais seriam as139
disciplinas. A Profa. Juliana Moreira mencionou que são aquelas ministradas pela Profa.140
Maria Daniella, e o Prof. James Vieira e pelo Prof. Fenando Torres, sugerindo que esses141
professores sejam consultados sobre a disponibilidade em compor a atual comissão de142
seleção. Concordaram com a sugestão a Profa. Maria Daniella, e o Prof. James Vieira.143
O Prof. Fernando Torres informou que não concorda com sua participação como144
membro da comissão de seleção, em virtude de outras atividades que realiza. O Prof.145
Vanderson Carneiro sugeriu ao Prof. Fernando Torres esclarecer se pretende participar146
da seleção, já que tinha sido sugerida a retirada do edital de disciplinas que ele ministra.147
O Prof. Fernando Torres indicou que poderá participar da seleção. A Profa. Maria148
Daniella informou que consultou uma docente externa ao DGP e que a docente Karla149
Katiuscia Nobrega de Almeida concordou em compor a comissão de seleção. O Prof.150
Vico Melo indicou que ficaram quatro docentes para composição da comissão: Profa.151
Victoria Puntriano (presidente), Prof. James Batista (membro titular), Profa. Maria152
Daniella (membro titular), Profa. Karla Katiusca (membro suplente), restando encontrar153
mais um membro suplente para fechar a comissão de seleção. A Profa. Glenda Dantas154
ratificou a necessidade de se decidir se a seleção será apenas para docentes do DGP. O155
Prof. Vico Melo e a Profa. Juliana Moreira confirmaram que têm o entendimento de que156
o edital já vem formatado para a seleção de docentes vinculados ao DGP. Posto em157
votação. Aprovado por UNANIMIDADE DE VOTOS o edital de seleção para158
Professor Formador BAP-EaD. A sexta ordem do dia tratou a respeito da Discussão159
sobre formação de comissão de seleção para processo seletivo de professor substituto,160
área de Contabilidade Pública. O Prof. Vico Melo solicitou a técnica-administrativa161
Katarina Lacerda a projeção da minuta da portaria de designação da comissão de162
seleção. O Prof. Vico Melo explicou que apesar de não haver ainda previsão de novo163
cronograma para realização de processo seletivo para professor substituto, que o DGP já164
deixará organizada a formação da comissão, que será composta pelos seguintes docentes:165
Profa. Maria Daniella de Oliveira Pereira da Silva (presidente), Prof. Dimas Barreto de166
Queiroz (membro titular), Profa. Victoria Puntriano Zuninga de Melo (membro titular),167
Prof. Hermann Atila Hrdlicka (membro suplente), Prof. Christiano Coelho (membro168
suplente) e Profa. Karla Katiuscia Nobrega de Almeida (membro suplente). O Prof.169
Vico Melo explicou que o Departamento de Fianças e Contabilidade também se170
encontra com déficit em relação à área de Contabilidade Pública e solicitou que a171
comissão examinadora tivesse atenção em estabelecer uma seleção que possibilite ao172
Departamento de Fianças e Contabilidade realizar aproveitamento dessa seleção. Posto173
em votação. Aprovado com UMA ABSTENÇÃO DE VOTO, da docente Maria174
Daniella de Oliveira Pereira da Silva. A sétima ordem do dia tratou a respeito da175
Discussão sobre seleção de professor voluntário. O Prof. Vico Melo esclareceu que este176
foi um pedido do Prof. James Batista, que havia enviado anteriormente a minuta do177
respectivo edital de seleção. O Prof. James Batista explicou alguns detalhes do edital e178
informou que convidou a Profa. Maria Daniella e a Profa. Juliana Moreira a comporem179



a comissão de seleção. O Prof. Vico Melo abriu a palavra para o colegiado se180
pronunciar. A Profa. Iris Gomes mencionou que em reuniões passadas havia tido o181
consenso de que o DGP não abriria edital de seleção para professor voluntário e182
questionou se esse posicionamento foi alterado. O Prof. James Batista esclareceu que183
foi um pedido seu ao colegiado, pois, juntamente com a Profa. Juliana Moreira, se184
dispõem a orientar professor voluntário que pode trabalhar no ensino, na pesquisa e na185
extensão nas suas áreas de atuação. A Profa. Glenda Dantas explicou que em reuniões186
anteriores foi esclarecido ao colegiado que o professor voluntário, diferentemente do187
professor substituto, não poderia atuar de maneira independente nas áreas que são atuais188
gargalos para o DGP, e que deve ter sido por isso que ficou entendido que não seria189
aberta seleção para professor voluntário para o DGP. O Prof. James Batista esclareceu190
que professor voluntário não é uma boa estratégia para resolver problema de excesso de191
carga horária dos docentes, mas que é uma oportunidade para atrair competências que192
possam trabalhar junto com os docentes efetivos nas diversas áreas que envolvem o193
DGP. O Prof. Vico Melo indicou que um dos pontos que levou ao entendimento de que194
a contratação de professor voluntário não seria tão interessante para o DGP foi a195
indicação da Procuradoria Jurídica de que o professor voluntário só poderia atuar como196
auxiliar a determinadas atividades que não fossem obrigatórias aos docentes do DGP,197
sendo ainda essa contratação uma medida excepcional. Desse modo, o docente198
questiona se há excepcionalidade para contratação de professor voluntário. O Prof. Vico199
Melo solicita o posicionamento do colegiado em relação a concordância sobre a200
aprovação de publicação do edital seleção de professor voluntário ou se será necessária201
nova discussão sobre o assunto. O Prof. James Batista sugeriu que seja aberta a votação202
e, caso seja desfavorável a aprovação do edital, que se pressupõe a necessidade de203
discussões posteriores. Posto em votação. Aprovado com OITO ABSTENÇÕES DE204
VOTOS, do docente Vanderson Gonçalves Carneiro, do docente Flávio Perazzo205
Barbosa Mota, do docente Marco Antonio de Castilhos Acco, da docente Lizandra206
Serafim, da docente Sabrina de Melo Cabral, da docente Glenda Dantas Ferreira, da207
docente Iris Gomes dos Santos e do docente Vico Dênis Sousa de Melo, e com UM208
VOTO CONTRÁRIO, do docente Fernando José Vieira Torres. A Profa. Iris Gomes209
solicitou que conste em ata que o colegiado aderiu ao posicionamento de que é possível210
a contratação de professor voluntário, conforme a demanda e solicitação dos docentes,211
sem a necessidade de prévio debate pelo colegiado. Em seguida foram dados os212
informes do Departamento, da Coordenação, da Assessoria de Monitoria, da Assessoria213
de Pesquisa, da Assessoria de Extensão e do BAP-EAD. O Departamento, por meio do214
Prof. Vico Melo, reforçou a informação de que não há ainda uma posição da215
DSP/PROGEP sobre a disponibilização de novo calendário para processo seletivo de216
professor substituto. Informou ainda que aguarda posicionamento da DSP/PROGEP217
para enviar o processo de solicitação de aproveitamento de professor substituto do218
Departamento de Economia. Desejou bom fim de ano e agradeceu pela participação e219
colaboração de todos ao longo do ano. O Prof. Fernando Torres solicitou esclarecer220
dúvida sobre o retorno presencial para o próximo período letivo, se já havia informação221
sobre o assunto. O Prof. Vico Melo esclareceu que a CONSEPE havia deliberado sobre222
o retorno presencial, levando em consideração o tamanho das salas e a capacidade de223
ocupação, respeitando as excepcionalidades, que ficariam na modalidade híbrida e/ou224
remota. A Coordenação de Gestão Pública, sem informes. A Assessoria de Monitoria,225
sem informes. A Assessoria de Pesquisa, sem informes. A Assessoria de Extensão, sem226
informes. O BAP-EAD, por meio da Profa. Juliana Moreira, informou que a CPAES227
publicará um novo edital e que o BAP será contemplado com novas entradas em agosto228
de 2022 ou março de 2023. A docente informou ainda que só saberia sobre a quantidade229



de bolsas para o próximo período após a liberação do número de cotas pela CAPES. O230
Prof. James Batista agradeceu ao Prof. Vico Melo pelo encaminhamento da discussão231
do edital de seleção de professor voluntário e informou que fez o envio do edital para o232
e-mail do DGP para publicação. Não havendo mais nada a tratar, o Chefe do233
Departamento, Prof. Vico Melo, agradeceu a presença de todos, dando por encerrada a234
sessão, da qual, para constar, eu, Katarina Leal Chaves Lacerda, Secretária do235
Departamento de Gestão Pública/CCSA/UFPB, lavrei a presente ata que segue assinada236
por mim e pelos demais membros desse Colegiado que estiveram presentes. João Pessoa,237
16 de dezembro de 2021.XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX.238
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